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DIARIO ECONOMICO DELLA REGIONE CAMPANIA 
 

22 SETTEMBRE 20061 
 
 
 
 
Ampio spazio sui quotidiani alle misure per il Sud, in discussione in questi giorni al tavolo tra governo, 
regioni e parti sociali. In primo piano anche il rifinanziamento della legge 488. Il Corriere del Mezzogiorno 
rilancia l’allarme emergenza rifiuti in Campania. Il Mattino illustra il protocollo di intesa sul lavoro nero e la  
sicurezza nei cantieri  firmato ieri a Napoli alla presenza del ministro Damiano.  
 
 
Il Mattino 
“Ecco il pacchetto del governo per il Sud”. Pag. 35 
Marco Esposito 
 
Si è svolto ieri a Roma l’incontro tra Governo, Regioni e parti sociali per definire le politiche di sviluppo per il 
Mezzogiorno. Quattro le linee di intervento che il governo ha proposto e che saranno definite già nella 
prossima Legge Finanziaria. Un bonus per i nuovi occupati, un credito d’imposta per gli investimenti, un 
taglio del cuneo fiscale rafforzato al Sud ed, infine, la sperimentazione delle zone franche urbane. Ma, allo 
stato attuale, non sono state definite le risorse da investire. Per tutti e quattro gli strumenti occorrerà trovare 
la copertura finanziaria. In realtà qualche cifra è venuta fuori: il vice ministro D’Antoni ha dichiarato che 
l’obiettivo del governo è di passare “per la spesa in infrastrutture e trasporti nel Mezzogiorno dagli attuali 2 
miliardi a 4 miliardi effettivi”.  
 
Nella stessa pagina, Marco Esposito, nell’articolo dal titolo: “La grande incognita è il giudizio di 
Bruxelles”, analizza le possibili reazioni negative da parte della Commissione europea alle misure per il 
Mezzogiorno.  
 
Segnaliamo a pag. 8 del Denaro l’intervista di re.de. al Presidente della Camera di Commercio di Napoli, dal 
titolo “Cola: Bruxelles, non ci arrenderemo” sulla bocciatura della Commissione Europea della proposta 
avanzata sulla fiscalità di compensazione per Napoli e il Sud (leggi anche Diario economico di ieri 21 
settembre).  
 
Delle misure per il Sud, il Mattino si occupa anche nella parte finale di un articolo con temi di carattere 
nazionale: Antonio Troise a pag. 14: “Rimborsi Iva, il deficit 2006 vola al 4,5%”.   
 
 
Il Sole24Ore 
“Cuneo fiscale, meno Irap al Sud”. Pag.19 
Nicoletta Picchio 
 
Il cuneo fiscale sarà attuato con un taglio dell’imponibile Irap che si concretizzerà in detrazioni pari a 100mila 
euro per i dipendenti delle imprese del Sud, mentre sarà di 5mila euro per quelli delle aziende del 
CentroNord. Questo è quanto emerso dal tavolo sul Mezzogiorno che si è tenuto ieri a Palazzo Chigi, cui 
hanno partecipato il ViceMinistro D’Antoni, il ministro Bonino, i sindacati e la Confindustria. E proprio 
Montezemolo ha dichiarato ieri che il taglio del cuneo fiscale non deve essere compensato da nuovi prelievi 
regionali. 
 
Segnaliamo a pag.7 di Italia Oggi l’articolo di Roberto Miliacca dal titolo “Meno Irap e cuneo soft per il 
Mezzogiorno. Ma la parola ora è all’Europa”;  
 
Il Denaro,  si occupa dell’argomento in un articolo a firma di Giovanni Brancaccio a pag. 7 dal titolo “Irap: 
10 mila euro in meno per ogni posto fisso”. 
 
 
 

                                                 
1 I giornali presi in esame per la redazione del Diario odierno sono: Mattino, Repubblica, Corriere del Mezzogiorno, 
Sole 24Ore, Italia Oggi e Denaro.  
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Italia Oggi 
“D’Antoni: la 488 continuerà e al Sud investimenti cinesi”.Pag.35 
Benedetta P.Pacelli 
 
Anche nel 2007 ci sarà un nuovo bando per la 488. La legge quindi non solo non andrà in pensione, ma avrà 
una spinta in più grazie al rifinanziamento del fondo rotativo, ovvero di quel fondo che viene alimentato dagli 
stanziamenti pubblici e dalle somme restituite ciclicamente dalle imprese. In particolare la Campania è una 
delle tre regioni (con Sicilia e Puglia) che ha presentato il maggior numero di richieste di accesso ai fondi (il 
totale richiesto ammonta a 895 milioni di euro). Grande soddisfazione è stata espressa dal Ministro D’Antoni 
che ha parlato di un risultato molto positivo per l’ultimo bando che può rappresentare una buona occasione 
di sviluppo per il Mezzogiorno assieme ad altre possibilità come quella di diventare un’area di attrazione per  
investimenti cinesi. 
 
Sul tema dei fondi destinati alla 488 segnaliamo a pag.19 del Sole24Ore l’articolo di Nicoletta Picchio dal 
titolo “Altri tre miliardi per la nuova 488” 
 
Sul Denaro, a firma di Giovanna Ferrara a pag. 7 “Incentivi alle imprese, il Governo salva la legge 488”. 
 
 
Corriere del Mezzogiorno 
“Discariche sature, torna l’emergenza rifiuti”. Pag. 3 
Fabrizio Geremicca 
 
Ritorna l’emergenza rifiuti in Campania. Tempo tre, quattro giorni ci ritroveremo con i cumuli di immondizia 
per strada. Chiude infatti la discarica di Montesarchio, ormai satura, in quanto è stato raggiunto il limite di 
400mila metri cubi di rifiuti, previsto dal protocollo di intesa siglato a suo tempo tra Commissariato, Regione, 
Comune di Montesarchio e Provincia di Benevento. In sostituzione avrebbe dovuto aprire la discarica di 
Villaricca ma i lavori che, vanno avanti da un mese e mezzo, non saranno ultimati prima di metà ottobre. Per 
risolvere il problema è giunto in Campania anche il capo della Protezione Civile, Guido Bertolaso, che 
proverà ad aprire un dialogo con i cittadini e gli amministratori di Ariano Irpino per riaprire al più presto la 
discarica Difesa Grande.  
 
 
Il Mattino 
“Damiano: più ispettori in Campania”. Pag. 35 
Carla Di Napoli 
 
Firmato ieri in Prefettura a Napoli un protocollo di intesa sul lavoro nero e la sicurezza nei cantieri. Hanno 
partecipato la Provincia di Napoli, le associazioni imprenditoriali, i sindacati, la Direzione provinciale del 
Lavoro e l’Inail. Presente il ministro del Lavoro Cesare Damiano che ha affermato l’impegno del governo per 
il Sud “perché qui sono le aree di debolezza” e “perché si assiste con preoccupazione al ritorno di forme di 
schiavismo”. Il ministro ha annunciato che si terrà a Napoli, a ottobre, la seconda conferenza nazionale sui 
temi della salute e della sicurezza. “Dopo la Finanziaria – ha specificato Damiano – apriremo un grande 
tavolo di discussione sul mercato del lavoro, che punti a rivedere il complesso delle leggi e che  ridefinisca  
nuovi ammortizzatori sociali”.  
 
 
Il Denaro 
“Sviluppo rurale, patto tra le Regioni del Sud”. Pag. 9 
G. M. 
 
Le Regioni del Sud unite per lo sviluppo dell’agricoltura meridionale e la cooperazione nel Mediterraneo. 
Questo è l’obiettivo dell’intesa:  “Le politiche agroalimentari e di sviluppo rurale delle regioni del Mezzogiorno 
per una cooperazione mediterranea”, attraverso il quale le istituzioni meridionali si impegnano a collaborare 
tra loro e a coordinare le loro azioni in un settore strategico per l’economia. L’accordo è stato siglato ieri a 
Palazzo Santa Lucia, alla presenza del ministro per le Politiche agricole, Paolo De Castro e gli assessori 
regionali all’Agricoltura del Meridione. 
 
Anche il Il Mattino riporta la notizia in un articolo a firma lu.li. a pag. 35 dal titolo:“De Castro benedice il 
patto agricolo”.  
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Il Mattino 
“Montemarano: sanità, mai speso così poco”. Pag. 37 
f.s. 
 
Dopo l’attacco del vice ministro Visco sulla spesa sanitaria in Campania (vedi diario economico di ieri) 
l’Assessore regionale Montemarano, intervenuto anch’egli alla festa regionale della Margherita in 
svolgimento a Pontecagnano,  ha risposto a muso duro: “Le parole di Visco mi lasciano allibito: mentre lui 
pontificava qui  io ero con il ministro che elogiava la nostra manovra”. Ha illustrato poi il piano regionale di 
rientro del debito ed ha sottolineato come, per la prima volta dal 1970 ad oggi, quest’anno in Campania la 
spesa sanitaria diminuirà.  
 
 
Il Mattino 
“Chi strangola il turismo”. Pagg. 29 – 46 
Sergio Sciarelli 
 
Tutti i dati indicano per quest’anno una significativa crescita dei flussi turistici nel nostro Paese. Tra le mete 
più appetite risultano le città d’arte. Sciarelli si chiede come, in questo quadro, si colloca Napoli che è una 
delle quattro grandi città d’arte italiane. Vista la difficile situazione della sicurezza “non possiamo certo 
ipotizzare un futuro roseo per il turismo cittadino”. I segnali positivi, che pur esistono, vengono sminuiti dalla 
situazione di illegalità diffusa. “Per Sciarelli  “E’ del tutto evidente che la violenza nei confronti degli stranieri 
colpisce in modo grave l’immagine di Napoli all’estero e limita fortemente gli effetti positivi del movimento 
turistico”. In assenza di strategie di contrasto efficaci la città è destinata a “ripiegare su se stessa e a rendere 
sempre più difficoltosa la vita di residenti e turisti”. Sciarelli conclude intravedendo segnali incoraggianti 
nella maggiore attenzione che viene oggi data al problema della sicurezza e nella speranza che anima 
ancora tanti cittadini napoletani.  
 
 
Italia Oggi 
“Arriva la sanatoria per tutti i  precari”.Pag.7 
Alessandra Ricciardi 
 
E’ in dirittura d’arrivo il piano antiprecariato del Ministro della Funzione Pubblica Luigi Nicolais, che 
prenderà corpo nella prossima finanziaria. Così tutti i precari storici del pubblico impiego (per la Ragioneria 
dello Stato, al 31 dicembre 2005, i lavoratori a tempo indeterminato erano circa 120.000) avranno 
un’assunzione a tempo indeterminato senza dover superare un concorso. Il Piano prevede che in futuro, le 
amministrazioni non potranno più stipulare altri contratti a tempo determinato. 
 
 
Repubblica – Napoli 
“Nuovi bus Anm, gelo sui vertici”. Pag. 9 
Angelo Carotenuto 
 
L’annuncio dato ieri di 200 nuovi bus per l’Azienda napoletana mobilità (vedi diario economico di ieri) viene 
ridimensionato oggi dopo la riunione della commissione comunale Mobilità. I moderni automezzi si 
dimezzano passando a cento e non saranno disponibili in tempi brevi. Verranno consegnati non prima di 
aprile 2007. Ultima doccia fredda: i cento nuovi bus non si aggiungeranno al parco circolante ma 
sostituiranno altrettanti vecchi mezzi che andranno “in pensione”. In questo quadro scoraggiante unica 
notizia “positiva” è che, in tal modo, si recupereranno le risorse economiche per pagare le assicurazioni che 
infatti saranno semplicemente girate dai vecchi ai nuovi bus (ieri il presidente dell’Anm, Simeone, lamentava 
la mancanza di fondi anche per questa necessità).  
 
Sul tema della mobilità, Repubblica – Napoli pubblica un intervento di Ugo Leone alle pagg. 1 – 13 dal 
titolo: “Immobilismo sostenibile”. 
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Corriere del Mezzogiorno 
“Notte bianca, sito da ottantamila contatti”. Pag. 5 
Anna Paolo Merone 
 
Prosegue a gran ritmo l’organizzazione della prossima Notte Bianca a Napoli. Il comitato organizzatore, 
guidato dall’Assessore regionale Cozzolino e da quello comunale Valente sta mettendo a punto gli ultimi 
dettagli per l’evento. Significativi i numeri dei contatti al call center e al sito ufficiale della manifestazione che 
finora ha contato già oltre ottantamila visite.  
 
 
Il Denaro 
“Crescono i depositi bancari, stime del Pil più alte”. Pag. 9 
Senza autore 
 
Depositi bancari in crescita che aumentano di quasi  il 7% fra il 2004 e il 2005  e previsioni ottimistiche di 
crescita del Pil in Campania.  Secondo  Unioncamere il Prodotto interno lordo aumenterà  quest’anno dell’ 
1,4%, nel 2007 dell’1,3%, nel 2008 dell’1,5% e nel 2009 dell’1,3%.   . Questo è quanto emerge dallo studio 
effettuato dal Pwn (Private Wealth Management) di Deutsche Bank.  
 
 
Il Denaro 
“Fassino punta sul Sud: Porta dell’Area Med”. Pag. 10 
Gabriella Calò 
 
“Bisogna fare del Mezzogiorno la porta d’ingresso di tutto ciò che attraverso il Mediterraneo, arriva in Europa 
e di tutto ciò che dal Mediterraneo parte verso mercati lontani, se si vuole mettere in pista la competitività del 
sistema Paese. Il Sud deve ritornare ad avere un ruolo centrale nell’attività dell’esecutivo guidato dal centro 
sinistra, e deve essere considerato un volano di sviluppo economico per l’intera nazione. Il governo deve 
essere capace di intervenire nel sociale, con politiche del lavoro e industriali, per dare risposte a piccoli e 
grandi problemi che la società ci chiede di risolvere”. E’ quanto ha illustrato Piero Fassino, segretario 
nazionale dei Ds, ieri, in occasione della Festa regionale dell’Unità che terminerà il 26 settembre. 
 
 
Il Denaro 
“Alenia: assumeremo cento ingegneri l’anno”.  Pag. 12 
Giuseppe Carlomagno 
 
Cento ingegneri l’anno, per i prossimi tre o quattro anni, da assumere nello stabilimento Alenia di Pomigliano 
d’Arco se diverse mega commesse andranno in porto. Questo annuncio è stato fatto ieri dall’Amministratore 
Delegato di Alenia Giovanni Bertolone, nel corso di un convegno svoltosi presso l’Università di Napoli.  
 


